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壹、會議紀錄 

宜蘭縣頭城鎮民代表會第二十屆第八次臨時會開幕典禮暨預備會議議事錄 

時    間：中華民國一○五年六月廿七日上午十時正 

地    點：本會議事廳 

出席代表：柳萬順、簡英俊、尤瑞傑、蔡財丁、林詩穎、楊碧村、 

游錫財、林連生、甘錫賢、邱寅次 

列席人員：曹鎮長乾舜、陳主秘國義、陳行政室主任衛華、江民政課

長承哲、邱財政課長莊昌、趙工務課長竑勳、高農經課長

英傑、黃社會課長小喬、林人事主任素霞、翁主計室主任

莉花、陳清潔隊長國棟、陳幼兒園長秀美、陳圖書館管理

員金慶、林觀光所長鼎棟 

 本會陳秘書美燕。 

主    席：柳萬順                     紀   錄：鄭基誠 

行禮如儀 

主席致詞：(柳主席致詞) 

討論事項：討論本次議案及議程順序:按原訂議程進行。      

散    會：上午十一時正。 

 

 

宜蘭縣頭城鎮民代表會第二十屆第八次臨時會第一次會議議事錄 

時    間：中華民國一○五年六月廿七日上午十一時正。 

地    點：本會議事廳 

出席代表：柳萬順、簡英俊、尤瑞傑、蔡財丁、林詩穎、楊碧村、 

游錫財、林連生、甘錫賢、邱寅次 

列席人員：曹鎮長乾舜、陳主秘國義、陳行政室主任衛華、江民政課

長承哲、邱財政課長莊昌、趙工務課長竑勳、高農經課長

英傑、黃社會課長小喬、林人事主任素霞、翁主計室主任

莉花、陳清潔隊長國棟、陳幼兒園長秀美、陳圖書館管理

員金慶、林觀光所長鼎棟 

 本會陳秘書美燕。 

主    席：柳萬順                     紀   錄：鄭基誠 

主席宣佈開議 

甲、報告論事項 

一、主席報告出席代表人數十人成立第一次會議。 
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乙、討論事項 

一、討論鎮公所提案第一號案。 

案由: 為辦理「武營社區活動中心修繕計畫」經費乙案，業奉

宜蘭縣政府同意補助新台幣 9萬 7,500元整，謹請 貴會

惠予同意先行墊付，俟辦理 105年度追加減預算時轉

正，請 審議。 

議決：追認通過。 

二、討論鎮公所提案第二號案。 

案由: 為本鎮辦理「105年豪雨公共設施災害復建工程(武營溪旁 

登山步道入口坍塌修復)」，計新台幣 9萬元整，謹請貴會 

惠予同意先行墊付，請審議。 

議決：追認通過。 

三、討論鎮公所提案第三號案。 

案由:為本鎮辦理「105年度執行生、熟廚餘分類回收作業車輛 

裝置及廚餘回收設備計畫」獲宜蘭縣政府環境保護局補助 

獎勵金新台幣 19萬元整，敬請 貴會惠予同意先行墊付， 

俟 105年度辦理追加預算時轉正，請 審議。 

議決：照原案通過。 

四、討論鎮公所提案第四號案。 

案由: 一、為本鎮辦理「105年度空氣品質淨化區經營維護管理

計畫」獲宜蘭縣政府環境保護局補助新台幣 55萬 2,000

元整。二、為本鎮辦理「105年度加強街道揚塵洗掃(含

機具購置)計畫」獲宜蘭縣政府環境保護局補助新台幣 16

萬 5,000 元整。三、以上二項共計新台幣 71萬 7,000元

墊付案，提請貴會審議。 

議決：照原案通過。 

五、討論鎮公所提案第五號案。 

案由: 為宜蘭縣政府同意補助本所辦理「2016音浪頭城－頭城

海洋文化觀光季」活動經費新台幣 20萬元整，謹請貴會

惠予審議。 

議決：照原案通過。 

六、討論鎮公所提案第六號案。 

案由: 為宜蘭縣漁業管理所同意補助本所辦理「2016 音浪頭城

－頭城海洋文化觀光季」活動經費新台幣 40萬元整，謹

請貴會惠予審議。 
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議決：照原案通過。 

七、討論鎮公所提案第七號案。 

案由:為交通部觀光局同意補助本所辦理「頭城海洋文化觀光季 

－2016 音浪頭城」經費新台幣 50萬元整，謹請貴會惠予審 

議。 

議決：照原案通過。 

八、討論鎮公所提案第八號案。 

案由:為蘭陽博物館同意補助本所辦理「宜蘭縣立蘭陽博物館周 

邊環境改善暨相關文化活動」經費新台幣 75萬 9,000元 

整，謹請貴會惠予審議。 

散    會：下午五時正 

 

 

宜蘭縣頭城鎮民代表會第二十屆第八次臨時會第二次會議議事錄 

時    間：中華民國一○五年六月廿八日上午十時正。 

地    點：本會議事廳。 

出席代表：柳萬順、簡英俊、尤瑞傑、蔡財丁、林詩穎、楊碧村、游

錫財、林連生、甘錫賢、邱寅次 

列席人員：曹鎮長乾舜、陳主秘國義、陳行政室主任衛華、江民政課

長承哲、邱財政課長莊昌、趙工務課長竑勳、高農經課長

英傑、黃社會課長小喬、林人事主任素霞、翁主計室主任

莉花、陳清潔隊長國棟、陳幼兒園長秀美、陳圖書館管理

員金慶、林觀光所長鼎棟 

 本會陳秘書美燕。 

主    席：柳萬順                     紀   錄：鄭基誠 

主席宣佈開議 

甲、報告論事項 

一、主席報告出席代表人數十人成立第二次會議。 

乙、討論事項 

一、討論鎮公所提案第八號案。 

案由:為蘭陽博物館同意補助本所辦理「宜蘭縣立蘭陽博物館周 

邊環境改善暨相關文化活動」經費新台幣 75萬 9,000元 

整，謹請貴會惠予審議。 

議決：照原案通過。 

二、討論鎮公所提案第九號案。 
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案由:為辦理 105年強迫入學暨中輟生復學輔導相關業務乙

案，獲宜蘭縣政府補助新台幣 9,000 元整，墊付提案書

40份，敬請 貴會惠予審議同意先行墊付，俟 105年度追

加預算時轉正，請審議。 

議決：照原案通過。 

三、討論鎮公所提案第十號案。 

    案由：為宜蘭縣原住民事務所補助本鎮辦理「105年度中低收入戶 

原住民建購、修繕住宅補助計畫行政業務費」補助經費 

10,000 元整，謹請貴會惠予審議同意先行墊付，俟 105年 

度追加減預算時轉正。 

議決：照原案通過。 

四、討論鎮公所提案第十一號案。 

    案由：為教育部補助本所鎮立幼兒園「105年度 1-7月教保費」經 

費新台幣 5萬 400元整，謹請 貴會惠予審議。 

議決：照原案通過。 

五、討論鎮公所提案第十二號案。 

    案由：為經濟部水利署補助本所辦理「105年度水質水量保護區水

源保育與回饋計畫」經費新台幣 33萬元整，謹請惠予審

議並同意先行墊付，俟 105年度追加減預算時轉正，請

審議。 

議決：照原案通過。 

六、討論鎮公所提案第十三號案。 

    案由：為本鎮辦理「104年度頭城鎮烏石港段 460地號停車場委託 

經營管理案」獲財政部補助獎勵金新台幣 25萬元整，敬請  

貴會惠予同意先行墊付，俟 104年度辦理追加預算時轉 

正，請 審議。 

議決：照原案通過。 

七、討論鎮公所提案第十四號案。 

    案由：為本鎮辦理「105年豪雨公共設施災害復建工程(大修宮農 

路)」，計新台幣 7萬 9,800元整，謹請貴會惠予同意先行 

墊付，請審議。 

議決：照原案通過。 

八、討論鎮公所提案第十五號案。 

    案由：為宜蘭縣政府專款補助本鎮辦理「頭城鎮福德坑農路－靈 
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山寺旁產業道路路面整修工程」，計新台幣 9萬 7,000元

整，謹請貴會惠予同意先行墊付，俟 105年度追加減預算時

轉正，請審議。 

議決：照原案通過。 

九、討論鎮公所提案第十六號案。 

    案由：為宜蘭縣政府專款補助本鎮辦理「頭城鎮拔雅里復興路 12 

巷排水設施改善工程」補助經費計新台幣 10萬元整，謹請  

貴會惠予同意先行墊付，俟 105年度追加減預算時轉正， 

請 審議。 

議決：照原案通過。   

散    會：下午五時正 

 

 

宜蘭縣頭城鎮民代表會第二十屆第八次臨時會第三次會議議事錄 

時    間：中華民國一○五年六月廿九日上午十時正。 

地    點：本會議事廳。 

出席代表：柳萬順、簡英俊、尤瑞傑、蔡財丁、林詩穎、楊碧村、 

游錫財、林連生、甘錫賢、邱寅次 

列席人員：曹鎮長乾舜、陳主秘國義、陳行政室主任衛華、江民政課

長承哲、邱財政課長莊昌、趙工務課長竑勳、高農經課長

英傑、黃社會課長小喬、林人事主任素霞、翁主計室主任

莉花、陳幼兒園長秀美、陳圖書館管理員金慶、林觀光所

長鼎棟 

 本會陳秘書美燕。 

主    席：柳萬順                     紀   錄：鄭基誠 

主席宣佈開議 

甲、報告論事項 

一、主席報告出席代表人數十人成立第三次會議。 

乙、討論事項 

一、討論鎮公所提案第十七號案。 

案由:為宜蘭縣政府專款補助本鎮辦理「頭城鎮城東里沙成路 12 

巷路面改善工程」，計新台幣 10萬元整，謹請貴會惠予同 

意先行墊付，俟 105年度追加減預算時轉正，請審議。 

議決：照原案通過。 

二、討論鎮公所提案第十八號案。 
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案由:為本鎮辦理「105年(豪雨)公共設施災害復建工程」，計新 

台幣 133萬 8,743元整，謹請貴會惠予同意先行墊付，俟 

105年度追加減預算時轉正，請審議。 

議決：照原案通過。 

三、討論鎮公所提案第十九號案。 

案由:為辦理頭城鎮行政中心新建工程追加工程經費新台幣 195 

萬元，謹請貴會惠予同意先行墊付，俟辦理 105年度追加 

預算時轉正，請審議。 

議決：照原案通過。 

四、討論臨時動議案計六號案。 

案由：（詳另錄） 

議決：照原案通過。 

閉    會：下午五時正。 
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貳、議決案 
鎮公所提案 
類別：社會    第一號     提案人：頭城鎮公所 

案由：為辦理「武營社區活動中心修繕計畫」經費乙案，業奉宜蘭縣 

政府同意補助新台幣 9萬 7,500元整，謹請 貴會惠予同意先行 

墊付，俟辦理 105年度追加減預算時轉正，請 審議。 

說明：依據宜蘭縣政府 105年 5月 17日府社區合字第 1050069979號

函辦理。  

辦法：請惠予審議通過。 

審查意見：經本會 105年 6月 2日代表座談會討論同意先行墊付，並

於後續會期追認。 

議決：追認通過。(在場人數 10人，贊同 9人) 

  

類別：觀光    第二號     提案人：頭城鎮公所 

案由：為本鎮辦理「105年豪雨公共設施災害復建工程(武營溪旁登山 

步道入口坍塌修復)」，計新台幣 9萬元整，謹請貴會惠予 

同意先行墊付，請審議。 

說明：一、依據宜蘭縣政府 105.5.26日府農工字第 1050085992號 

函辦理。 

二、本案修復工程係宜蘭縣政府專款補助，謹請 貴會惠予同意

先行墊付，俟辦理 105年度追加減預算時轉正。 

辦法：請惠予審議通過。 

審查意見：經本會 105年 6月 13日代表座談會討論同意先行墊付，並

於後續會期追認。 

議決：追認通過。(在場人數 10人，贊同 9人) 

 

類別：清潔    第三號     提案人：頭城鎮公所 

案由：為本鎮辦理「105年度執行生、熟廚餘分類回收作業車輛裝置及 

廚餘回收設備計畫」獲宜蘭縣政府環境保護局補助獎勵金新台

幣 19萬元整，敬請 貴會惠予同意先行墊付，俟 105年度辦理

追加預算時轉正，請 審議。 

說明：依據宜蘭縣政府環境保護局 105年 5月 31日環廢字第 

1050014524號函辦理。 

辦法：請惠予審議通過。 
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議決：照原案通過。(在場人數 10人，贊同 9人) 

 

類別：清潔    第四號     提案人：頭城鎮公所 

案由：一、為本鎮辦理「105年度空氣品質淨化區經營維護管理計畫」 

獲宜蘭縣政府環境保護局補助新台幣 55萬 2,000元整。 

二、為本鎮辦理「105年度加強街道揚塵洗掃(含機具購置)計 

畫」獲宜蘭縣政府環境保護局補助新台幣 16萬 5,000元

整。 

三、以上二項共計新台幣 71萬 7,000元墊付案，提請貴會審

議。 

說明：一、依據宜蘭縣政府 105年 5月 6日府授環空字第 1050011944

號函辦理。 

      二、用途明細說明： 

                  (空氣品質淨化區經營維護管理計畫) 

用途別 項目名稱 
單價 

（元） 
單位 數量 

小計 

（元） 
用途說明 

人事費 
加班值班 

費 
100 時 552 55，200 

辦理本計畫工作人員 

加班費 

業務費 一般事務費 496，800 式 1 496，800 
空氣品質淨化區綠美 

化及維護管理 

合計 552，000元 

 

                   (加強街道揚塵洗掃等相關計畫) 

 

 

 

 

 

 

 

辦法：敬請 貴會同意先行墊付，俟 105年度辦理追加預算時轉正，請 

惠予審議通過。 

決：照原案通過。(在場人數 10人，贊同 9人) 

 

類別：觀光    第五號     提案人：頭城鎮公所 

案由：為宜蘭縣政府同意補助本所辦理「2016音浪頭城－頭城海洋文 

用途別 項目名稱 
單價 

（元） 
單位 數量 

小計 

（元） 
用途說明 

人事費 
加班值班 

費 
100 小時 165 16，500 

辦理本計畫工作人員加

班費 

業務費 
臨 時 人 員

酬金 
1，000 人×天 148.5 148，500 僱用臨時人員工資 

合計 165，000元 
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化觀光季」活動經費新台幣 20萬元整，謹請貴會惠予審議。 

說明：依據宜蘭縣政府 105年 4月 27日府旅觀字第 1050057184號。  

辦法：請 貴會惠予審議並同意墊付，俟 105年度追加減預算時再行轉

正。 

議決：照原案通過。(在場人數 10人，贊同 9人) 

 

類別：觀光    第六號     提案人：頭城鎮公所 

案由：為宜蘭縣漁業管理所同意補助本所辦理「2016 音浪頭城－頭城 

海洋文化觀光季」活動經費新台幣 40萬元整，謹請貴會惠予審 

議。 

說明：依據宜蘭縣政府漁業管理所 105年 4月 27日漁三字第 

1050003551號。  

辦法：請 貴會惠予審議並同意墊付，俟 105年度追加減預算時再行轉

正。 

議決：照原案通過。(在場人數 10人，贊同 9人) 

 

類別：觀光    第七號     提案人：頭城鎮公所 

案由：為交通部觀光局同意補助本所辦理「頭城海洋文化觀光季－ 

2016音浪頭城」經費新台幣 50萬元整，謹請貴會惠予審議。 

說明：依據交通部觀光局 105年 6月 6日觀處字第 1050200155號。  

辦法：請 貴會惠予審議並同意先行墊付，俟 105年度追加減預算時再

行轉正。 

議決：照原案通過。(在場人數 10人，贊同 9人) 

 

類別：觀光    第八號     提案人：頭城鎮公所 

案由：為蘭陽博物館同意補助本所辦理「宜蘭縣立蘭陽博物館周邊環 

境改善暨相關文化活動」經費新台幣 75萬 9,000元整，謹請貴 

會惠予審議。 

說明：依據蘭陽博物館 105年 4月 21日蘭博行字第 1050000708號。  

辦法：請 貴會惠予審議並同意先行墊付，俟 105年度追加減預算時再

行轉正。 

議決：照原案通過。(在場人數 8人，贊同 7人) 

 

類別：社會    第九號     提案人：頭城鎮公所 

案由：為辦理 105 年強迫入學暨中輟生復學輔導相關業務乙案，獲宜 
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蘭縣政府補助新台幣 9,000元整，墊付提案書 40份，敬請 貴 

會惠予審議同意先行墊付，俟 105年度追加預算時轉正，請審 

議。 

說明：依據宜蘭縣政府 105年 5月 19日府教學字第 1050081945號函 

辦理。  

辦法：惠請同意審議通過。 

議決：照原案通過。(在場人數 8人，贊同 7人) 

 

類別：民政    第十號     提案人：頭城鎮公所 

案由：為宜蘭縣原住民事務所補助本鎮辦理「105年度中低收入戶原住 

民建購、修繕住宅補助計畫行政業務費」補助經費 10,000元 

整，謹請貴會惠予審議同意先行墊付，俟 105年度追加減預算時 

轉正。 

說明：依據宜蘭縣原住民事務所 105年 4月 29日宜原經字第 

1050001872號函辦理。  

辦法：請惠予審議並同意先行墊付，俟 105年度追加減預算時轉正。 

議決：照原案通過。(在場人數 9人，贊同 8人) 

 

類別：幼兒園    第十一號     提案人：頭城鎮公所 

案由：為教育部補助本所鎮立幼兒園「105年度 1-7月教保費」經費新 

台幣 5萬 400元整，謹請 貴會惠予審議。 

說明：一、依據宜蘭縣政府 105年 6月 13日府教特字第 1050095269

號函辦理。 

      二、本案補助實際帶班之教保人員每人每月 900元經費。  

辦法：請惠予審議並同意先行墊付，俟 105年度追加減預算時轉正。 

議決：照原案通過。(在場人數 9人，贊同 8人) 

 

類別：農經    第十二號     提案人：頭城鎮公所 

案由：為經濟部水利署補助本所辦理「105年度水質水量保護區水源保 

育與回饋計畫」經費新台幣 33萬元整，謹請惠予審議並同意先 

行墊付，俟 105年度追加減預算時轉正，請審議。 

說明：一、依據經濟部 105年 5月 25日經授水字第 1050205620號函

暨宜蘭縣政府 105年 5月 27日府工水字第 1050085522號函

辦理。 
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      二、本案擬針對大溪社區取水管設施加固暨管線汰舊換新，以

確保大溪社區居民民生用水來源供給無虞。  

辦法：請 貴會惠予審議並同意先行墊付，俟 105年度追加減預算時轉

正。 

議決：照原案通過。(在場人數 9人，贊同 8人) 

 

類別：財政    第十三號     提案人：頭城鎮公所 

案由：為本鎮辦理「104年度頭城鎮烏石港段 460地號停車場委託經營 

管理案」獲財政部補助獎勵金新台幣 25萬元整，敬請 貴會惠 

予同意先行墊付，俟 104年度辦理追加預算時轉正，請 審議。 

說明：依據宜蘭縣政府 105年 1月 25日府財企字第 1050014235號函 

辦理。  

辦法：請惠予審議通過。 

議決：照原案通過。(在場人數 9人，贊同 8人) 

 

類別：工務    第十四號     提案人：頭城鎮公所 

案由：為本鎮辦理「105年豪雨公共設施災害復建工程(大修宮農 

路)」，計新台幣 7萬 9,800元整，謹請貴會惠予同意先行墊 

付，請審議。 

說明：一、依據宜蘭縣政府 105.05.26府農工字第 1050085992號函辦 

理。  

      二、本案復建工程係宜蘭縣政府專款補助，謹請 貴會惠予同意

先行墊付，俟 105年度追加減預算時轉正。 

辦法：請惠予審議通過。 

議決：照原案通過。(在場人數 9人，贊同 8人) 

 

類別：工務    第十五號     提案人：頭城鎮公所 

案由：為宜蘭縣政府專款補助本鎮辦理「頭城鎮福德坑農路－靈 

山寺旁產業道路路面整修工程」，計新台幣 9萬 7,000元整，

謹請貴會惠予同意先行墊付，俟 105年度追加減預算時轉正，

請審議。  

說明：宜蘭縣政府 105.05.20府農工字第 1050073837號函辦 

理。  

辦法：請惠予審議通過。 

議決：照原案通過。(在場人數 9人，贊同 8人) 
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類別：工務    第十六號     提案人：頭城鎮公所 

案由：為宜蘭縣政府專款補助本鎮辦理「頭城鎮拔雅里復興路 12 

巷排水設施改善工程」補助經費計新台幣 10萬元整，謹請  

貴會惠予同意先行墊付，俟 105年度追加減預算時轉正， 

請 審議。 

說明：依據宜蘭縣政府 105年 4月 15日府工養字第 1050051507號函 

辦理。  

辦法：請惠予審議通過。 

議決：照原案通過。(在場人數 9人，贊同 8人) 

 

類別：工務    第十七號     提案人：頭城鎮公所 

案由：為宜蘭縣政府專款補助本鎮辦理「頭城鎮城東里沙成路 12巷路 

面改善工程」，計新台幣 10萬元整，謹請貴會惠予同意先行墊 

付，俟 105年度追加減預算時轉正，請審議。 

說明：依據宜蘭縣政府 105.5.6府工養字第 1050066564 號函辦理。  

辦法：請惠予審議通過。 

議決：照原案通過。(在場人數 7人，贊同 6人) 

 

類別：工務    第十八號     提案人：頭城鎮公所 

案由：為本鎮辦理「105年(豪雨)公共設施災害復建工程」，計新台幣 

133萬 8,743元整，謹請貴會惠予同意先行墊付，俟 105年度追 

加減預算時轉正，請審議。 

說明：一、依據宜蘭縣政府 105.5.3 府農工字第 1050070503 號函辦

理。 

      二、本案復建工程地點計六處（外澳農路 3處、金斗公農路、

大修宮農路、福德坑農路各 1處）及工程搶修 4處，總工程

費計 374萬 5，969元，本所 105年度災害準備金支付 240萬

7，226元、餘 133萬 8，743元由宜蘭縣政府專款補助。 

      三、宜蘭縣政府專款補助新台幣 133萬 8，743元整，謹請 貴

會惠予同意先行墊付，俟 105年度追加減預算時轉正。 

辦法：請惠予審議通過。 

議決：照原案通過。(在場人數 7人，贊同 6人) 

 

類別：行政    第十九號     提案人：頭城鎮公所 

案由：為辦理頭城鎮行政中心新建工程追加工程經費新台幣 195萬 



 13 

元，謹請貴會惠予審議同意先行墊付，俟辦理 105年度追加預 

算時轉正，請審議。 

說明：一、頭城鎮行政中心新建工程截至 105年 5月底工程進度

98.7%。 

      二、為調整頭城鎮行政中心空間使用，提升行政效率，本工程

擬增加部份工程項目與數量，所需經費計新台幣 195萬元。 

      三、本案謹請 貴會惠予審議同意先行墊付，以利工程施作。  

辦法：請惠予審議通過。 

議決：照原案通過。(在場人數 8人，贊同 7人) 

  

 

 

臨時動議 
類別：工務  第一號 動議人：林連生 

附議人：邱寅次、楊碧村、蔡財丁  

案題：頭城火車站地下道拔雅里端入口處路況不佳，崎嶇難

行，建請鎮公所轉相關單位研議改善。 

辦法：請鎮公所採納辦理。 

議決：照原案通過。 

 

類別：工務  第二號 動議人：林連生 

附議人：邱寅次、楊碧村、蔡財丁  

案題：建議前往蘭陽博物館之大型車研議改由烏石港區內大型

車停車場處上下遊客，以減少對省道車流之影響，以維

道路交通安全。 

理由：蘭陽博物館目前大型車接送大多利用青雲路上大型車停

車彎上下遊客，此舉極易影響省道上正常行駛之車流，

建議反映予相關單位研議改由烏石港區內大型車停車場

處上下遊客，以減少對省道交通之衝擊，維護周邊道路

之安全。  

辦法：請鎮公所轉相關單位採納辦理。 

議決：照原案通過。 
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類別：工務  第三號 動議人：林連生 

附議人：邱寅次、楊碧村、蔡財丁  

案題：武營里武營路 31號宅後方野溪年久未清理，雜草叢生、

泥土淤積嚴重，防汛期將屆，建請鎮公所儘速辦理清

疏，以維居民生命財產安全。 

理由：檢附現況照片供參。 

辦法：請鎮公所採納辦理。 

議決：照原案通過。 

 

類別：工務  第四號 動議人：林連生 

附議人：邱寅次、楊碧村、蔡財丁  

案題：開蘭橋下地下道照明不足，因該處為頭城國中學生上下學經常

通行之道路，建請鎮公所研議改善照明燈具，以維學生通行安

全。 

辦法：請鎮公所採納辦理。 

議決：照原案通過。 

 

類別：工務  第五號 動議人：簡英俊 

附議人：柳萬順、林連生、甘錫賢  

案題：大溪舊橋橋面因長年風吹日曬，現況已崎嶇斑駁不堪，建請鎮

公所轉請相關單位研議改善路面，以維通行安全。 

辦法：請鎮公所轉相關單位採納辦理。 

議決：照原案通過。 

 

類別：工務  第六號 動議人：林詩穎 

附議人：游錫財、林連生、柳萬順  

案題：建議於竹安金馬橋與中崙中崙橋之間的北堤道路增設路燈及安

全標示，以增進夜間通行安全。 

理由：一、該北堤道路往返頭城市區至大洋地區、礁溪方向，道路使

用率高、路徑長，夜間用路的安全性確須加強。 

二、故路燈增設或反光誌設置有必要研議處理。 

辦法：請鎮公所轉請主管機關研議改善。 

議決：照原案通過。 
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類別：社會  第七號 動議人：楊碧村 

附議人：甘錫賢、林詩穎、柳萬順  

案題：請鎮公所儘速修繕頂埔小型公園籃球場上之籃球架並予油漆，

以維愛好運動的學子們使用的便利與安全。 

理由：該籃球架年久失修，加上使用率高，已有些許破損，但若加以

整修，仍然堪用，在鎮政困難的狀況下，請鎮公所儘速整修，

以免日久嚴重損害，不堪修復。 

辦法：請鎮公所採納辦理。 

議決：照原案通過。 

 

類別：農經  第八號 動議人：甘錫賢 

附議人：邱寅次、林連生、蔡財丁  

案題：請鎮當局儘速移植吉祥橋北側因工程降挖，致使原種植於該處

的龍柏等喬木，因根部土壤不足，恐將無法存活，請鎮當局儘

速移植，以搶救種植十數年的老樹。 

理由：吉祥橋北側的龍柏等喬木，為拔雅社區於十餘年前所栽植，現 

因吉祥橋改建，北側降挖，致使樹根部份覆土不足，恐影響其 

生長。且因截彎取直，這些大型的喬木，會遮擋駕駛人的視 

線，故宜儘速移植。 

辦法：請鎮公所採納辦理。 

議決：照原案通過。 

 

類別：工務  第九號 動議人：甘錫賢 

附議人：邱寅次、林連生、蔡財丁  

案題：請鎮當局增設拔雅里各巷道指示標誌—路名標誌，以增進用路

人的便利及促進交通安全。 

理由：因蘭陽技術學院位於拔雅里，所以該里是本鎮外來流動人口最 

多的里，貴所已於數年前於部份相交巷口設置路名標誌牌，一 

般民眾反映良好，故建請於如下位置增設:公園路 9、17、26、 

118巷;文雅路 35、57巷;吉祥路 31、59、75、88、298、236、 

126、130、176巷;復興路 12、69巷。 

辦法：請鎮公所採納辦理。 

議決：照原案通過。 

 

類別：工務  第十號 動議人：蔡財丁 
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附議人：尤瑞傑、甘錫賢、柳萬順  

案題：請鎮公所儘速於金盈里北宜路一段 318號宅前重新舖設柏油路

面，或於該路段施設鋼性混凝土路面，徹底解決長期因高載重

的車輛重壓，而導致的路面破損問題。 

理由：該路段因高載重的車輛反覆行駛，尤以炎夏柏油路面容易軟

化，雖然工程單位反覆整舖，路面損害依舊嚴重，為徹底解決

該路段的維修及破損問題，建請改採鋼性混凝土路面。 

辦法：請鎮公所採納辦理。 

議決：照原案通過。 

 

類別：民政  第十一號 動議人：蔡財丁 

附議人：甘錫賢、邱寅次、林連生  

案題：請 貴所比照義消每年固定寬列補助宜蘭縣噶瑪蘭救難協會，救

災設備及教育訓練等經費，以保障民眾生命財產安全。 

理由：宜蘭縣噶瑪蘭救難協會一向無償致力急難救助，該會會員出錢 

出力，全力配合警消及政府從事海難、山難協尋工作，故請 

貴所每年  固定補助該會，以強化救災設備及加強訓練等，以

維民眾生命財產安全。 

辦法：請鎮公所採納辦理。 

議決：照原案通過。 

 

類別：行政  第十二號 動議人：邱寅次 

附議人：林連生、蔡財丁、尤瑞傑  

案題：請 貴所於印製 106年「頭城鎮公所便民服務手冊」時，刊載調

解委員個人照片及聯絡電話、手機，方便鎮民有調解需求時，

就近尋求諮詢。 

理由：「頭城鎮便民服務手冊」的前身「頭城人」，曾以調解專頁介

紹調解業務及刊載全體調解委員的合照，但 105年的手冊僅有

業務介紹，並無照片，一般鎮民均不知道調解委員為何人，若

能刊載其個人照片及聯絡電話、手機，可方便鎮民於糾紛發生

時，立刻且就近尋求諮詢與協助。 

辦法：請鎮公所採納辦理。 

議決：照原案通過。 

 

類別：工務  第十三號 動議人：邱寅次 
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附議人：林連生、蔡財丁、尤瑞傑  

案題：請鎮公所轉請宜蘭縣政府確實了解，名牌食品有限公司從水源

至廠區的輸水管線分布路線圖，並按圖實地踏勘。 

理由：本會於前次大會曾由曹鎮長、柳主席率隊前往名牌食品勘查，

唯公司對於管線的分布未明確交待，後宜蘭縣政府也曾函請該

公司限期補送管線圖，故請 貴所調閱該圖，以便明瞭輸水管線

的走向與分布。 

辦法：請鎮公所採納辦理。 

議決：照原案通過。 

 

類別：觀光  第十四號 動議人：邱寅次 

附議人：林連生、蔡財丁、尤瑞傑  

案題：請鎮公所代為管理，位於和平老街國有土地上，慶元宮所有之

公廁，以免老街上唯一的公廁，因廟方無力維護，勢必影響頭

城老街觀光發展。 

理由：本鎮的觀光事業，一直以來都是鎮政發展的重點，頭城老街的

盛名，假日或寒暑假，都吸引成群的旅客、學生前來參訪。但

是鎮公所從未於適當處設置公廁，致使所有的遊客，只能仰賴

慶元宮所有，位於國有地上的公廁，但龐大的使用量，清潔工

作非廟方所能負荷，耳聞廟方因無力維護，擬將該地返還國有

財產局。如此一來，遊客將至何處如廁?衛生問題極待鎮公所解

決。故建請鎮公所派員接管該公廁。 

辦法：請鎮公所採納辦理。 

議決：照原案通過。 

 

類別：工務  第十五號 動議人：蔡財丁 

附議人：柳萬順、林連生、楊碧村  

案題：請鎮當局研議將開蘭東路電桿全線予以地下化，以維市容美

觀，及人車安全。 

理由：開蘭東路是頭城市街的主要道路，林立的電桿常於颱風來襲時

遭強風吹倒而損壞。而且路旁的電桿也常是機車騎士的殺手，

更何況雜亂無章的電桿，確實影響市容觀瞻。 

辦法：請鎮公所採納辦理。 

議決：照原案通過。 
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類別：幼兒  第十六號 動議人：林連生 

附議人：蔡財丁、楊碧村、簡英俊  

案題：許多鎮民反映其子女欲就讀本鎮鎮立幼兒園，但因名額

有限而無法如願，建議鎮公所研議是否可適度增班或增

收學生，以嘉惠鎮民。 

理由:本鎮鎮立幼兒園教學品質卓著，教保人員專業又認真，

辦學深獲鎮民信賴，但是囿於招生名額有限，未中籤之

民眾常有遺珠之憾，值此政府大力推廣鼓勵生育的時

期，建議鎮公所應研議集中資源適度增班並增加招收學

生人數，以減輕年輕夫婦養育子女的負擔。 

辦法：請鎮公所研議辦理。 

議決：照原案通過。 
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參、演詞                                                 
柳主席萬順：曹鎮長、陳主秘、我們公所各課室主管、尤副主席、各

位代表同仁、陳秘書，大家早安，大家好！今天是我們

頭城鎮民代表會第 20屆第 8次臨時會，出席代表人數已

經超過半數，本席宣布會議開始。在還沒有正式會議之

前，我們請公所各課室先行離開，我們準備開一下預備

會議，感謝。 
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肆、預備會議        

柳主席萬順：尤副主席、各位代表同仁、陳秘書，大家早安，大家

好，今天是我們第 8次臨時會，首先我有出國，我先報

告一下。我這次是去大陸廣東的東莞，才去三天而已，

來匆匆去也匆匆，但是這三天讓我感慨良多，過去我們

的台商，在東莞可以說是到處都是台商，但是我這趟

去，發現我們的台商已經不見了，為什麼會不見呢?我有

下去了解一下，最主要就是說現在大陸投資的環境不是

說很好，而且這個工資上漲得非常地兇、漲得很兇，所

以我們台商，算是頭腦也不錯，現在都轉向越南那邊過

去了，因為越南他的工資比較低一點，所以由此可見我

們台商的頭腦還是很好的，講句難聽一點的，四處走透

透，我還是覺得我們台灣比較好，生在台灣這片土地，

我們從小到大來講，我們台灣是一個很好的所在，不管

是營生也好、還是做什麼也好，各行各業大家已經都是

不錯，我的心得是大陸並沒有像我們想像中的那麼好，

不是我們想像的那麼好，這是我的一點感言，以上簡短

做一個報告。簡代表你也有出國嗎?好，請簡代表。 

簡代表英俊：主席、秘書、副主席、各位代表同仁。我這次去大陸是

去廈門，廈門就是跟拱蘭宮去，就是跟廟一起過去。在

我的記憶，大陸對我們台灣的統戰非常的積極，不論是

宗教上還是各行業的，都非常地積極。但是我去年聽他

們在講，現在國台辦的經費漸漸在減少了，但是這次我

們廟方過去，完全都是我們自己，沒有跟他們官方接

觸，我發覺那個，他們的…這次是去湄州媽祖廟，我們

台灣幫助他們廟寺，尤其是媽祖廟，幫助他們非常地

多，不論是經費方面，還是那個精神(經營)方面，這次

去，我們是莆田、湄州島跟漳州。去漳州的時候有看到

孔子廟，我們這裡的孔子廟都整理的很乾淨，他們那實

在是…實在是很不妥適就對了、很不妥適。我感覺我們

台灣真的是我們中華的廟宇文化…再來一件最重要的

是，跟他們那邊的民眾談起他們習近平都這樣威嚇我們

台灣，他們說那個是大人的事情，台灣跟他們漳州就是

最好的，我感覺他們那邊的民眾，不在乎統一還是獨立
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就對了，他們跟我們台灣的感情還是很好。我是想說，

我建議我們的政府一定要主動就對了。我們過去都是被

動的，現在改用主動的，主動去統戰就對了，現在換我

們去把大陸統戰就對了，以上報告。 

柳主席萬順：感謝簡代表，我們現在預備會議正式開始，大家不知道

有沒有什麼貴的意見要提出來?請踴躍發言。請蔡代表發

言。 

蔡代表財丁：主席、尤副主席、秘書、各位代表同仁，大家好。我們

這次第 20屆第 8次的臨時會，這個議案裡面有一條，第

19號案，本席是想說這條議案要變更一下議程，下去了

解一下他們這個工程，到底是要做哪裡?他裡面也沒有一

些明細，本席是想說，在這裡我是煩惱啦，就是行政中

心的白華那些，他們如果再做工程，會把他蓋起來，怕

被他蓋住，在這裡變更一下議程，來做現場，來看，要

做哪裡。 

柳主席萬順：感謝蔡代表，因為我們針對這個 19號案，195萬這個案

子，其實講起來，蔡代表擔心的也是有道理，我想現在

是不是，蔡代表，我們讓他們先書面報告，報告之後如

果不夠詳細的，我們星期三再來看，這樣子好不好?我們

先讓他們報告一下，要看周三再來看。如果報告之後認

為沒有達到你的要求，我們星期三再來去看，這樣子好

不好?不會啦，這個案子一定會先讓他們報告一下，這樣

子好不好?如果認為這樣子報告不夠詳盡，星期三再來去

看，這樣子好不好? 

蔡代表財丁：要了解一下，不然他工程，現在漸漸要結束了，對不

對，我們如果之前沒有先去看… 

柳主席萬順：那這樣子啦，我們現在就是說，我們現在臨時會先講，

就是如果他們鎮公所答復的，沒有達到蔡代表的意思，

周三的時候我們要變更議程來去看，這樣子好不好?這個

一樣要兩個人附議，好。各位還有什麼意見?好，請尤副

座發言。 

尤副主席瑞傑：主席、我們各位代表同仁，我們六月二十三日的時

候，公路總局有針對台二丙要延伸來我們頭城的部份，

因為那天課長有去跟他們開會、現場去看，等一下請我

們工務課長上來報告一下，看他這一條道路，未來要如
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何規畫?如何帶動我們地方一個旅遊觀光的一個展現，以

上。 

柳主席萬順：感謝尤副主席，這個我們一定需要了解的，因為到課長

去看，我是覺得這個層次都還太低，我覺得很奇怪，像

這麼重要的事情，照說最主要也要有主秘以上，只是叫

一個課長去，我是感覺比較小了一點，好，請邱代表發

言。 

邱代表寅次：我們這一次開會三天，關於那個悅氏的事情，管線也沒

有，在哪裡也沒有一個回答，接下去呢，我有去問之前

做這個的人，他說有做四支還是五支都在路邊，都是很

大支的，用那個沈水馬達在抽，現在要求又要來做井

了，他以前說什麼，這個悅氏水源說有八百噸，結果

呢，那天來說他還要再增加，什麼一天要就將近三百

噸，不是，是三千噸，不是三百噸。這個看會不會嚇人!

這個又要加井，所以這個地層很危險，我昨日看到報

紙，北京說已經下陷十一公分了，會嚇死咧，那個說都

是抽井造成的，一直抽，把一些(地下水)都抽光光，但

是這個悅氏的這個水，千萬就不能再讓他通過，那個再

抽下去會很驚人。只有那個拔雅里長前陣子去會勘，說

什麼還要再釘井，他反對，他們什麼跟我說沒有要釘井

啦，說都是從上面來的，去會勘的時候，他就反對了，

反對這個井不要讓他再釘。所以我們這邊現在地下泉水

都沒有了，所有的地下水水質都變壞，大家以前挖的地

下水井，現在抽出來都說水髒髒的，希望這個事情可以

來徹底調查，謝謝。 

柳主席萬順：同案嗎?好，請蔡代表發言。 

蔡代表財丁：我們邱代表剛才所講的，悅氏抽地下水的這個問題，跟

水源來，是沒有到那裡。現在過去以來，長期來，不曾

說，我們鎮公所…以我做代表到現在，應該柳主席也了

解，他們沒有曾有聽說過他們要來公所申請抽地下水的

這個案子，主席應當沒有這個情形吧?過去沒有這個情

形，他們為何不曾有提出過要來公所要申請地下抽水、

地下水的這個問題，因為這個是他們要營業用的，不是

說公共、大家要使用的什麼東西，假使他們今天真的要

抽這個東西，我們代表會提出一個要求，要求他做地質
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勘察，將來這個地質，如果在他長期抽的情況下，底下

如果陷落，以後如果地震，一下子陷落下去的時候，要

如何處理?要求他們，找一個公正單位來檢視，抽之後不

會有下陷，這個問題，請我們中央的地質單位，來下來

勘察。給一個報告出來，給一個保證出來，不會有這個

情形，以上補充。 

柳主席萬順：感謝邱代表跟蔡代表關於這個悅氏礦泉水，最近聽說要

新增水井抽水的這個事情，照我所了解，他不是向我們

鎮公所申請，他是知會我們頭城鎮公所，他的主管機關

是宜蘭縣政府，當然啦，我們當代表也好、當里長也

好，大家都很關心我們地方上的這些種種的事情，不然

這樣子好不好?我們鎮公所也不是主管機關，我們可以叫

鎮公所在縣務會議時，跟鎮公所建議，或者是說我們代

表會做一個決議，行文給宜蘭縣政府，這樣子好不好?因

為我們也不是(主管機關)啊!去他也不一定要理我們，

好，請楊代表發言。 

楊代表財丁：主席、副主席、各位同仁，我想悅氏這個問題，其實在

那邊文來文去，我們都沒有清楚啦，是不是說，在地方

哦，有反應那麼多，包括他這個文哦，縣政府也叫他，

他這個要叫他補件啦，我知道文的部份是叫他們悅氏還

要再補件，就算是說暫時有人反對，但是他針對有人反

對的部份，叫他要補件，現在是這個中間的部份。當然

文以外，我想說主管機關是縣政府沒有錯啦，他給我們

是跟我們告知而已，讓我們知道而已。是不是說，我們

能夠說，為了地方…總是地方是地方、縣政府是縣政

府，因為天高皇帝遠，他也沒有很清楚。是不是說我們

可以發一個文，讓悅氏哦，說為了這個哦…我們也是站

在說，我們並不是說反對他們還是怎樣，是不是說可以

哦，弄一個他的說明讓我們清楚一下?看是來我們代表會

這邊也好、來說明一下，讓我們清楚。不然常常人家在

講，常常講幾支、幾支，又常常說地質什麼的，總是他

們，應該有這個部份，讓他們來跟我們面對面一下，看

他們是不是願意這樣子做啦。我們是覺得我們就有做

到，代表會就真的有關心這個事情，請他讓我們了解一
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下整個整體，他到底這個有沒有影響，我想說我們用這

個文給他們，請他來跟我們說明，看他要不要，以上。 

蔡代表財丁：我補充一下，主席，其實楊代表剛才講的要來地方跟我

們做一個解釋，其實縣政府哦，縣政府也要來聽我們地

方，縣政府他們是上面耶!對不對?我們地方基層的，這

些會比較了解，應該要來聽一下地方的心聲，以上。 

柳主席萬順：本案我是覺得，我們就丟給樓下，讓鎮公所去邀請，我

們來列席，我們所有的代表來列席，由悅氏來說明，我

們如果有意見…對，對，這樣了解我的意思吧?請公所，

我們代表會的責任應該不要把人家承擔那麼重啦，就讓

鎮公所來辦理，這樣比較適當啦，這樣鎮公所出面比較

適當啦，這樣好吧?各位還有什麼意見?好，請甘代表。 

甘代表錫賢：主席、尤副主席、秘書、各位同仁，大家早，我跟他們

這個不同案啦，我要講的是我們吉祥橋，吉祥橋從發包

到現在，應該也差不多一年了吧!去年六月二十左右發

包，到現在一年了，一再是還是在那邊延遲，你們想，

上次一次大水而已，就差一點要破堤了，現在又是近

七、八月這個防汛期，請我們鎮當局，看能不能找相關

單位來協調，趕快把那個橋完工，現在還有什麼，我們

拔雅里這邊有降挖，降挖這個堤防沒有做起來的時候，

到時候，水盤上來的時候，從我們拔雅里這邊過來，拔

雅里這邊盤過來，不是光我們那邊會沖到而已，頭城鎮

公所這邊都會沖到，那個水下來是很驚人的!上次，有沒

有?上回不是才差不多一個鐘頭左右(的雨量)而已，差不

多一百公釐，那個水，那些板模就差不多都沖壞掉了，

一些那個什麼錏管什麼的，都被水流走了，我們再請相

關單位來會勘還是怎樣來溝通，趕快把這個橋完工、趕

快做起來，讓我們居民有一個安心，以上報告。 

柳主席萬順：感謝甘代表，因為這條橋也是縣政府發包的…好，請詩

穎代表發言。 

林代表詩穎：同一個案子，就是剛才甘代表講的那個，的確上次的封

橋，其實雨勢是蠻驚人的。因為工程還在進行，攔砂壩

又在往下挖，現在是同步的工程在做。所以其實林金龍

議員那邊也已經跟縣政府相關局處講，任何已經施工過

後必須要移走的土方，其實要儘速處理。因為縣政府當
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時有一個處理狀況應該是說，你有挖開的土石還是什

麼，應該要車子趕快運走，因為要讓他(河道)暢通嘛。

那這個部份可能就是說我們可能也要責成、麻煩鎮公所

要持續就這個部份，跟縣政府做一個很強力的呼籲，就

是說工程，該某些東西是要移除、移開現場的，要注意

到施工的安全。不致於說之後，像現在的豪大雨、颱風

季節到了的時候，再影響就是下一波。就像是說，拔雅

這個地方是低漥區嘛，可能他到時候水是往這個低處

流，這個是有關人民的生命財產的問題。所以這個部

份，可能還是要很密集的，除了工程加快，了解他到底

延遲的原因是什麼。再來就是，所有跟防汛時期的這些

安全的部份，也要同步跟縣政府來做反應，以上。 

柳主席萬順：感謝甘代表跟詩穎代表，這是很嚴重的事情，一條橋已

經做一年了，到現在還沒有做好，現在又已經是颱風

期，颱風期這個大雨來說，我認為說若是遇到大颱風的

話，那個橋一定承受不住，這些水會流到哪裡去?會流到

頭城街上，還有拔雅里。所以說這個我是覺得縣政府，

他雖然是有重視，但是我感覺說，這個工程是他們發包

的，為什麼這個工程會一再延宕我也想不透，我們等一

下再請相關單位來做一個詳細的報告，感謝大家，各位

還有意見嗎?好，復會。 
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伍、討論事項 
第一次會議                  105年 6月 27日(星期一) 

柳主席萬順：復會，今天因為我們政風室主任他去受訓，他有行文來

跟我們請假，他受訓的時間是五天，我跟各位做一個報

告，我們剛才預備會議的時候，代表同仁有提出好幾條

的事情，我們請秘書朗讀一下。 

陳秘書美燕：第一個案是尤副主席提出來的，前幾天有一個台二丙線

的開闢工程，不過這個文我們沒有收到，工務課長有去

參加，因為這個對我們鎮內是一個重要的工程，待會請

工務課長可以報告那天會勘的情形。另外第二個是邱代

表、蔡代表還有楊代表都有提到說，名牌食品股份有限

公司他們現在要挖井，有申請四口井，我們很擔心會地

層下陷，而且目前已經有的傷害就是當地的一些地下水

的水質已經嚴重的污染，所以想要請鎮公所能夠邀請名

牌食品股份有限公司還有宜蘭縣政府能夠來鎮公所召開

一個會議，讓名牌食品股份有限公司能夠來說明，解除

鎮民的憂慮。甘代表跟詩穎代表有提到說，吉祥橋他發

包已經一年了，可是工程一再地延期，希望能夠請相關

單位說明為什麼會延期，當然最主要是希望能夠趕快來

完工，這個才是最重要的。還有詩穎代表提到說，他挖

開的那個土方，應該要同步，馬上來移除，不要堆積在

那個地方，因為現在防汛期已經到了，真的是非常危

險。以上就是代表的建議，請相關單位答復。 

柳主席萬順：首先針對六月二十三日的這個台二丙線的會勘，這是有

關我們頭城未來的交通是不是會更加順暢、更加便利，

我覺得鎮公所這個並沒有知會我們代表會，副主席沒有

知會嗎?好，沒有知會我們代表會。我是覺得一個課長去

承擔這樣的事情，我覺得也太重了一點。這麼重要的事

情，最少的層次，應該至少要到主秘要親自出馬，我要

了解，課長，你有去參加嘛，那你把當天的結論講一

下，結論就好。 

工務課趙課長竑勳：主席、副主席、各位代表女士先生，大家早安、

大家好。有關台二線福隆到大里這一段截彎取直，交通

部公路總局有辦一個可行性研究的評估計畫，這次六月
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二十三是一個期中審查會，還有一個現場踏勘，現在就

是說，那天其實最主要的結論就是，因為他這個期中審

查的內容，審查的委員對路線，就是他走的路線，還有

很多意見，因為裡面有牽涉到地質敏感區。其實最重要

的是，因為這次期中審查算沒有通過，他還要開第二

次，第二次他還要再針對修正的內容再召開第二次的審

查會議，但是其中裡面，路線方案，他總共有提了六個

的路線方案，現在規畫單位他們是比較傾向於第三方

案，第三方案就是說，大里這邊的出口端是在大里橋，

就是大里火車站南端，南邊大里橋這邊直接出來，台北

那邊是由台二丙線跟台二線相接的那個加油站比較往北

邊，差不多三百公尺的地方，從那邊接出來，從那邊到

我們的台二線相接，目前路線的內容大概是這樣子，以

上報告。 

柳主席萬順：副主席，他這樣子的答復你覺得?好，課長，如果還有會

勘的時候，我拜託你知會我們代表會一聲。再來就是關

於悅氏礦泉水的事情，我們有三位代表很關心這個抽水

井的事情，我想本席在這邊，希望鎮公所能邀請他們悅

氏礦泉水來我們公所開一個說明會，我們代表會來參

與，這樣子好嗎?楊代表、蔡代表、邱代表，這樣子好嗎?

相關單位也是工務課嗎?好，請報告一下。 

工務課趙課長竑勳：主席、副主席、各位代表女士先生，大家早安、

大家好。有關名牌食品有限公司他現在，那天他那個水

權增設，他是水權還要增設，還要加四口井，那天會

勘，其實里長也有、當場都有反對說，怕說會造成我們

地下水位會再下降，影響那邊整個區域的地下水的使用

的情形，那天縣政府也有說，名牌食品有限公司要跟地

方先協調，要去達成一個共識之後，這個事情要先解

決，他們才能去跟縣政府來申請這個水權的增設，以上

報告。 

柳主席萬順：這樣各位代表有清楚嗎?好，請邱代表發言。 

邱代表寅次：主席、鎮長、主秘、各課室的課長、副主席、各位代表

同仁，課長，因為悅氏哦，我那天會勘之後有問過你那

個管線到底埋到哪邊去?我已經問過你兩、三次了，到今

天都還沒有回答，管線在哪裡?你也不知道，他說那上面
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有八百噸下來，我感覺莫名其妙，是不是要去看一下管

是從哪裡來的?現在就是我昨天有去問一個以前在上面釘

井的，他說有釘四支還是五支?現在做那麼久了也不太記

得了。說是釘四支還是五支，他現在說都沒有釘井，沒

有釘井現在又要要求釘井?是不是以後拔雅里這邊會不會

陷下去?但是我們那邊已經，地下水已經像臭水溝的水一

樣黑了，這個希望說那個管線從那邊來，我需要了解一

下這個情形。課長我再問你一個，盧宅前面那條路現在

又要改修，也有人跟我反映，我也有去看，106年 6月

20日開工，到 106年的 8月 28日完工，結果呢，我們現

在這個是過去年度的?還是新年度的?我覺得沒有了解，

我昨天才去拍照，也有人跟我講，這個你去看一下，106

年，我們就已經先把 106年的工作先拿來做了。課長你

去看一下，如果不對，你就去修正一下，感覺很難看，

謝謝。 

柳主席萬順：蔡代表，他現在有一個不同案的，不然我們先讓工務課

先針對不同案先報告一下，等一下再換你好不好?好，同

案，蔡代表你先請。 

蔡代表財丁：關於名牌悅氏要申請增設水權，我覺得就我擔任代表以

來，好像不曾有他們公司來申請水權的這個問題，以前

水權是由他們山上流下來的，他們申請的水權，現在要

使用在公司工廠裡面，要來用水井，這我好像不曾聽

過，這個井挖下去抽水，以後是不是會地層下陷?這個讓

他們抽就這麼多個，剛才工務課長你有報告說縣府還是

有聽到地方。本席是想說在這裡，名牌悅氏公司如果今

天要申請增設地下的這個井的時候，請他們去找中央的

地質來勘查，以後這個抽了之後，會不會下陷?給我們一

個保障的證明，拿出來以後再來講，以上。 

柳主席萬順：感謝蔡代表，的確蔡代表說的沒錯，地質這個關係到地

層下陷，人家是專門有在研究的這個機構比較會了解，

針對這個問題，我們請工務課長答復一下。 

工務課趙課長竑勳：主席、副主席、各位代表女士先生，大家早安、

大家好。有關我們悅氏礦泉水他們現在水權登記的這個

問題，之前我們代表會有上去現場勘查，現場我們有要

求宜蘭縣政府一定要把我們管線的那些資料，還有他以
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前當時水權申請的一些資料提供給我們，因為現在縣政

府那邊，他是正式有來一份公文說：他有提供他水權的

登記跟他 104年每一個月的用水紀錄的登載資料。至於

說管線路線的資料，宜蘭縣政府那邊是說他沒有那個管

線的資料，他只有那個水權登記的用水紀錄，跟他當時

水權申請登記的內容，這個公文我們在 6月 21日就是上

周也有把這個資料轉給代表會這邊。再來就是說我們水

權登記，剛才蔡代表要求說，要先經過中央地質調查的

這個意見，我們會在下次，他們現在，或是如果縣府那

邊如果說還要針對這個他們還要再申請水權的這個事

情，我們會把我們的這個意見反映給縣政府那邊，要求

他們一定要先經過中央地質調查所的認證，就是說要求

不會有這個地層下陷的疑慮，再讓他們去做這個增設水

權的申請，以上報告。 

柳主席萬順：楊代表請發言。 

楊代表碧村：鎮長、主秘、各課室的主管、主席、副主席、各位代表

同仁，大家早，我現在是想要請教課長。課長，你剛才

講的這些我們都知道，但是重點是說，做民意代表就是

交待，要對民眾交待，就是說到底有沒有在關心這些事

情、做這些事情嗎?我是想說重點是在這裡，重點是說，

你有沒有要請他們來跟我們面對面一下?這個是重點，剩

下的那些哦，你說的那些我都清楚啦，現在就是說，你

現在答復說，你有沒有要去把他們邀請來跟我們面對面?

這樣子啦，這樣有聽清楚嗎?YES OR NO，你現在答復一

下子嗎?謝謝。 

柳主席萬順：請工務課長答復。 

工務課趙課長竑勳：有關這個要邀請名牌食品股份有限公司來，再協

同縣政府這邊…這個當然有這邊的提案，我們就是會依

據我們這邊的需求，去要求縣政府…應該是說縣政府跟

名牌食品有限公司針對這個水權登記申請的事情來跟我

們地方說明一下，以上報告。 

柳主席萬順：這樣好吧?意思是已經同意啦，我們發文給你們。再來就

是甘代表所提的這個吉祥橋的事情，吉祥橋我們大家都

知道，興建到現在已經一年左右了，前不多久，才下一

大雨而已就把一些東西都沖壞掉了，所以說這個工程為
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什麼會一延再延，我也是想不懂，因為現在遇到颱風

期，萬一颱風真的進來的時候，這些水是要叫他們流到

哪邊去?請課長做一下報告，這個吉祥橋預定什麼時候要

完工? 

工務課趙課長竑勳：有關吉祥橋這個擴寬改善工程，這個工程如果說

有延宕部份，我這邊會後立即馬上去聯絡縣政府那邊、

還有他們那邊所有的單位，來跟我們地方這邊做一個詳

細的說明，尤其是有關於他們工程的預定完工日期，還

是他們進行當中如果有延期的這個部份，看他們要如何

去趕工、要怎麼在汛期前把這些相關事情做好，過來跟

我們地方做一個說明，以上報告。 

柳主席萬順：感謝課長，本席也要求，希望在短期內，縣府針對這個

吉祥橋的事情，辦一場會勘，讓我們了解，到底什麼時

候要完成?這樣子好嗎?甘代表? 

甘代表錫賢：鎮長、各課室的主管、代表同仁，大家早。課長，你說

要叫他們過來會勘，這個是可以啦，不過，他那個在前

面有一些降挖，差不多二十天了，現在一直還是放在那

邊，說什麼、什麼自來水啦，什麼有的、沒的。那當時

有跟他講，如果要施工之前，單位要去先協調好，要併

行施工的東西，你這邊做橋板、橋柱，那邊把它放在那

裡，擱置在那邊，你等這邊橋板做好才要再做那邊，那

個工期當然是會去延到，是不是應該要讓他們併行施

工，你這邊跟那邊做，沒有關係嘛!可以一起做嘛!請課

長你幫忙轉達一下，請縣政府看什麼時候過來跟我們說

明。因為怎樣，這邊降下去的時候，降一米多的時候，

橋還沒有做好，水都往我們這邊湧過來，從這邊過來的

時候，是對我們整個頭城市街的影響非常、非常地大，

像公所這邊也都會受到波及嘛，以上報告。 

柳主席萬順：感謝甘代表，因為這個事情很嚴重，我希望工務課要針

對我們代表所建言的，要儘快來辦理，各位這樣子還有

意見嗎?如果沒有意見我們來開始審議案了。 

 

進行審議鎮公所提案。 

鎮公所提案第一號案，案由：為辦理「武營社區活動中心修繕計畫」

經費乙案，業奉宜蘭縣政府同意補助新台幣 9萬 7,500
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元整，謹請 貴會惠予同意先行墊付，俟辦理 105年度追

加減預算時轉正，請 審議。 

議決：追認通過。(在場人數 10人，贊同 9人) 

鎮公所提案第二號案，案由：為本鎮辦理「105年豪雨公共設施災害復

建工程(武營溪旁登山步道入口坍塌修復)」，計新台幣 9

萬元整，謹請貴會惠予同意先行墊付，請審議。 

議決：追認通過。(在場人數 10人，贊同 9人) 

鎮公所提案第三號案，案由：為本鎮辦理「105年度執行生、熟廚餘分

類回收作業車輛裝置及廚餘回收設備計畫」獲宜蘭縣政

府環境保護局補助獎勵金新台幣 19萬元整，敬請 貴會

惠予同意先行墊付，俟 105年度辦理追加預算時轉正，

請 審議。 

議決：照原案通過。(在場人數 10人，贊同 9人) 

鎮公所提案第四號案，案由：一、為本鎮辦理「105年度空氣品質淨化

區經營維護管理計畫」獲宜蘭縣政府環境保護局補助新

台幣 55萬 2,000元整。二、為本鎮辦理「105年度加強

街道揚塵洗掃(含機具購置)計畫」獲宜蘭縣政府環境保

護局補助新台幣 16萬 5,000元整。三、以上二項共計新

台幣 71萬 7,000元墊付案，提請貴會審議。 

議決：照原案通過。(在場人數 10人，贊同 9人) 

鎮公所提案第五號案，案由：為宜蘭縣政府同意補助本所辦理「2016

音浪頭城－頭城海洋文化觀光季」活動經費新台幣 20萬

元整，謹請貴會惠予審議。 

議決：照原案通過。(在場人數 10人，贊同 9人) 

鎮公所提案第六號案，案由：為宜蘭縣漁業管理所同意補助本所辦理

「2016 音浪頭城－頭城海洋文化觀光季」活動經費新台

幣 40萬元整，謹請貴會惠予審議。 

議決：照原案通過。(在場人數 10人，贊同 9人) 

鎮公所提案第七號案，案由：為交通部觀光局同意補助本所辦理「頭

城海洋文化觀光季－2016音浪頭城」經費新台幣 50萬元

整，謹請貴會惠予審議。 

議決：照原案通過。(在場人數 10人，贊同 9人)  

鎮公所提案第八號案，案由：為蘭陽博物館同意補助本所辦理「宜蘭

縣立蘭陽博物館周邊環境改善暨相關文化活動」經費新

台幣 75萬 9,000元整，謹請貴會惠予審議。 
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本案本日未審議完成，待明日繼續審議。 

柳主席萬順：今天會議到此結束，散會。 

 

 

第二次會議                    105年 6月 28日(星期二)  

柳主席萬順：曹鎮長、陳主秘、我們公所各課室的主管、各位代表同

仁、陳秘書，大家早安，大家好。今天是我們頭城鎮民

代表會第 20屆第 8次臨時會，會議進入第二天。我們今

天仍然一樣是審查提案，就是第八號案，我們繼續討

論。 

進行審議鎮公所提案。 

鎮公所提案第八號案，案由：為蘭陽博物館同意補助本所辦理「宜蘭

縣立蘭陽博物館周邊環境改善暨相關文化活動」經費新

台幣 75萬 9,000元整，謹請貴會惠予審議。 

議決：照原案通過。(在場人數 8人，贊同 7人) 

鎮公所提案第九號案，案由：為辦理 105年強迫入學暨中輟生復學輔

導相關業務乙案，獲宜蘭縣政府補助新台幣 9,000 元

整，墊付提案書 40份，敬請 貴會惠予審議同意先行墊

付，俟 105年度追加預算時轉正，請審議。 

議決：照原案通過。(在場人數 8人，贊同 7人) 

鎮公所提案第十號案，案由：為宜蘭縣原住民事務所補助本鎮辦理

「105年度中低收入戶原住民建購、修繕住宅補助計畫行

政業務費」補助經費 10,000 元整，謹請貴會惠予審議同

意先行墊付，俟 105年度追加減預算時轉正。 

議決：照原案通過。(在場人數 9人，贊同 8人) 

鎮公所提案第十一號案，案由：為教育部補助本所鎮立幼兒園「105年

度 1-7月教保費」經費新台幣 5萬 400元整，謹請 貴會

惠予審議。 

議決：照原案通過。(在場人數 9人，贊同 8人) 

鎮公所提案第十二號案，案由：為經濟部水利署補助本所辦理「105年

度水質水量保護區水源保育與回饋計畫」經費新台幣 33

萬元整，謹請惠予審議並同意先行墊付，俟 105年度追

加減預算時轉正，請審議。 

議決：照原案通過。(在場人數 9人，贊同 8人)  
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鎮公所提案第十三號案，案由：為本鎮辦理「104年度頭城鎮烏石港段

460地號停車場委託經營管理案」獲財政部補助獎勵金新

台幣 25萬元整，敬請 貴會惠予同意先行墊付，俟 104

年度辦理追加預算時轉正，請 審議。 

議決：照原案通過。(在場人數 9人，贊同 8人) 

鎮公所提案第十四號案，案由：為本鎮辦理「105年豪雨公共設施災害

復建工程(大修宮農路)」，計新台幣 7萬 9,800元整，

謹請貴會惠予同意先行墊付，請審議。 

議決：照原案通過。(在場人數 9人，贊同 8人) 

鎮公所提案第十五號案，案由：為宜蘭縣政府專款補助本鎮辦理「頭

城鎮福德坑農路－靈山寺旁產業道路路面整修工程」，

計新台幣 9萬 7,000 元整，謹請貴會惠予同意先行墊

付，俟 105年度追加減預算時轉正，請審議。 

議決：照原案通過。(在場人數 9人，贊同 8人) 

鎮公所提案第十六號案，案由：為宜蘭縣政府專款補助本鎮辦理「頭

城鎮拔雅里復興路 12巷排水設施改善工程」補助經費計

新台幣 10萬元整，謹請 貴會惠予同意先行墊付，俟 105

年度追加減預算時轉正，請 審議。 

議決：照原案通過。(在場人數 9人，贊同 8人) 

柳主席萬順：感謝大家，今天會議到此結束，散會。 

 

 

第三次會議                                                              

105年 6月 29日(星期二)  

柳主席萬順：各位代表同仁，我先跟各位報告，首先就是我們鎮長跟

所長跟我們請假 15分鐘、清潔隊長去環保署，為了公務

去環保署、政風室主任是去受訓。鎮長他只有請假 15分

鐘而已，還有所長也是，去開記者會。陳主秘、我們公

所各課室的主管、各位代表同仁、陳秘書，大家早安，

大家好。今天是我們頭城鎮民代表會第 20屆第 8次臨時

會，會期進入第三天。今天我們一樣是審查公所提案。 

進行審議鎮公所提案。 

鎮公所提案第十七號案，案由：為宜蘭縣政府專款補助本鎮辦理「頭

城鎮城東里沙成路 12巷路面改善工程」，計新台幣 10
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萬元整，謹請貴會惠予同意先行墊付，俟 105年度追加

減預算時轉正，請審議。 

議決：照原案通過。(在場人數 7人，贊同 6人) 

鎮公所提案第十八號案，案由：為本鎮辦理「105年(豪雨)公共設施災

害復建工程」，計新台幣 133萬 8,743元整，謹請貴會

惠予同意先行墊付，俟 105年度追加減預算時轉正，請

審議。 

議決：照原案通過。(在場人數 7人，贊同 6人) 

鎮公所提案第十九號案，案由：為辦理頭城鎮行政中心新建工程追加

工程經費新台幣 195萬元，謹請貴會惠予同意先行墊

付，俟辦理 105年度追加預算時轉正，請審議。 

蔡代表財丁：本席針對 19號案，行政中心工程追加 195萬元，本席希

望變更議程，要追加做哪些部份，到現場去看，請行政

室做現場解說，直接到現場，回來再說明。 

柳主席萬順：這個案子，在臨時會的時候，就已經有變更過了，不然

我們現在來去行政中心，看這 195萬到底是要做哪裡，

我向各位代表同仁報告，待會因為我要到台北，後面會

議由副主席來主持，比較不好意思。不然我們現在來移

駕行政中心來去看。 

前往行政中心現場勘查。 

復會(由尤副主席瑞傑主持會議，繼續審議第十九號案) 

鎮公所提案第十九號案，案由：為辦理頭城鎮行政中心新建工程追加

工程經費新台幣 195萬元，謹請貴會惠予同意先行墊

付，俟辦理 105年度追加預算時轉正，請審議。 

議決：照原案通過。(在場人數 8人，贊同 7人) 

尤副主席瑞傑：本次會議完成鎮公所提案 19個案子審議、臨時動議案

16件通過，本席宣布閉會。 
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陸、附錄 

宜蘭縣頭城鎮民代表會第二十屆第八次臨時會代表出缺席一覽表 

席次 代表姓名 
開 會 日 期 

 

6 月 27 日 6 月 28 日 6 月 29 日 

１ 柳萬順 ／ ／ ／ 

2 簡英俊 ／ ／ ／ 

３ 尤瑞傑 ／ ／ ／ 

４ 蔡財丁 ／ ／ ／ 

５ 林詩穎 ／ ／ ／ 

６ 楊碧村 ／ ／ ／ 

７ 游錫財 ／ ／ ／ 

８ 林連生 ／ ／ ／ 

９ 甘錫賢 ／ ／ ／ 

１０ 邱寅次 ／ ／ ／ 

附註：／出席 ※請假 ○缺席 
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宜蘭縣頭城鎮民代表會第二十屆第八次臨時會議決案統計表 

類          提案別 

別 鎮公所提案 代表提案 人民請願案 臨時動議 合計 

民政類 1   1 2 

行政類 1   1 2 

財主類 1    1 

工務類 5   10 15 

清潔類 2    2 

社會類 2   1 3 

農經類 1   1 2 

幼兒類 1   1 2 

圖書類      

人事類      

觀光類 5   1 6 

合  計 19   16 35 
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宜蘭縣頭城鎮民代表會第二十屆第八次臨時會議事日程表 

     時間 

 

議 程 

上              午 下           午 

日期 星期 9：００─12：００ 14：００─17：００ 

6月 

27日 

星期

一 

８：３０ 

報到 

開幕

典禮 

｜ 

預備

會議 

第一次

會議 

討論 

事項 

審議鎮

公所提

案 
鎮政考察 

6月 

28日 

星期

二 

第二次

會議 

討論事項 

審議鎮公所提案 
鎮政考察 

6月 

29日 

星期

三 

第三次

會議 

討論事項 

審議鎮公所提案 

臨時動議 

 

鎮政考察 

閉  會 

 


